

DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre 1'50 »	Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú	En tercera » 0'15 » »
Número suelto 0'10 »	TELÉFONO 531.	En cuarta » 0'10 » »
Número atrasado 0'25 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no-se devuelven los originales	Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

Los economistas de la "Lliga"

El encarecimiento del pan preocupa actualmente a todos los españoles que hasta la fecha han estado esperando inútilmente del Gobierno renovador que padecemos, si no una solución rápida del asunto, a lo menos una orientación fija para resolverlo.

Los inventores de la renovación *ful* que nos ahoga, los regionalistas, en una palabra, tienen participación en el gobierno y precisamente dentro del mismo ocupan los cargos que más relación tienen con las subsistencias: Cambó, es ministro de Fomento y Ventosa Calvell, Comisario de Abastecimientos.

Apesar de ello, las subsistencias se encarecen cada día y las harinas de 62 pesetas los 100 kilos, han pasado a 66, anunciándose una nueva alza de 4 pesetas.

Hasta ahora en la mayoría de poblaciones se ha salido del paso engañando al público, pues no pudiendo aumentar el pan en la proporción que ha aumentado la harina, muchos industriales han adoptado la práctica de disminuir el peso. Esta solución que se acude al último *gañán* ha sido la única que los grandes economistas de la «Lliga» han encontrado dándole forma oficial en Madrid, donde han propuesto para *evitar* el alza, reducir a 800 gramos las piezas de un kilogramo.

No atreviéndose a tasar de una manera efectiva el trigo, han decidido tasar el estómago del pueblo. Si los alimentos van más caros, que coman menos; esta es la solución de Cambó

y Ventosa Calvell, pero estos señores han olvidado que el pueblo español hace muchísimos años que come menos de lo que necesita y que en cambio sobre nuestra nación merodean un enjambre de parásitos que mastican a dos carrillos.

No creemos que la tasa sea un remedio definitivo; pero en las actuales circunstancias no hay otro medio para atajar rápidamente el mal. O tasar las harinas y el trigo, o conformarse a pagar antes de poco el pan al enorme precio de siete pesetas arroba. Este es el dilema y lo demás paliativos para pasar tiempo y engañar al público, pues con todo y ser de gran utilidad la importación de trigo argentino, no servirá absolutamente de nada si no se limita el precio del producido en España.

La tasa es un remedio momentáneo como lo es una inyección de morfina para ciertos enfermos. El verdadero remedio está en intensificar la producción y esto se lograría mejor importando nitrato de sosa y abonos químicos, que no trigo o harina elaborada.

La solución del conflicto está en apoderarse de todos los terrenos baldíos de España aptos para producir cereales y entregarlos *gratuitamente* a todo el que se sienta capaz de hacerlos producir. En emprender el mismo Estado, mediante la aplicación intensiva de la maquinaria moderna, la explotación de grandes extensiones convirtiéndose en productor. En gravar con contribuciones cuanto más exageradas mejor, los

grandes cotos de caza, las dehesas donde se crían los toros de lidia y todos los terrenos improductivos que de momento no fuese imposible incautarse.

Però todo esto no lo hará el Gobierno renovador porque es el más legítimo representante del parasitismo nacional. No lo harán los regionalistas amparadores y amparados a la vez de la gran plutocracia. Esto únicamente puede hacerlo el pueblo el día en que cansado de ser explotado, apaleado y esquilado, se lance a la calle, no para romper cuatro cristales de cualquier tahona o droguería, sino para echar abajo el peso muerto de tantas instituciones caducas, de tantos privilegios injustos cuya representación más genuina en estos momentos, es la monarquía.

DIÓGENES

D'ACÍ I D'ALLÀ D'un capvespre primaveral

Les flors són més flairoses, en les artèries la sang té folles cremors, els ulls espurnejen de desig, i els enamorats s'endinsen en les fosquedats dels carrers solitaris.

És la hora encisadora del capvespre; és quan Primavera triomfa per sobre de tot, i la Joventut que és Vida, i la Vida que és Amor, canten amb vigoria un himne que mot més, mot menys, diu aixís: mentres en el món hi hagi Primavera, en les artèries la sang tindrà folles cremors, els ulls espurnejaràn de desig, els enamorats s'endinsaran en les fosquedats dels carrers solitaris, i aprofitant la impunitat de la fosca, un nin entremeliat, ros i cec a l'ensempe, amb l'arc a la mà, sense sentir fatiga, assagetrà cors i més cors...

DIMITRI